



**REAL E ILUSTRE COFRADÍA DEL SANTÍSIMO
CRISTO DE LOS MINEROS**



CRÓNICA DE LA SEMANA SANTA MINERA

AÑO 2019

CRÓNICA DE LA SEMANA SANTA MINERA 2019

JOSE MIGUEL VEGAS BALBOA. CRONISTA OFICIAL DE LA REAL E ILUSTRE COFRADIA DEL STMO. CRISTO DE LOS MINEROS

Se inicia el Sagrado tiempo de Cuaresma, y con él, la Semana Santa de Pasión, Muerte y Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo, un año repleto de actos cofrades, litúrgicos y de culto, que glosaré por orden cronológico para constancia de futuro.

23 DE FEBRERO DE 2019. Cena cofrade. Distinciones. Presentación Oficial del cartel de la Semana Santa Minera. 20:30 horas. En el restaurante Finca Mayor se celebró la cena de gala tradicional de presentación del Cartel de Semana Santa y entrega de distinciones a los hermanos cofrades insignes. Presidió el solemne acto el Hermano Mayor de la Cofradía D. Juan Antonio Pérez Campillo, con la asistencia del alcalde D. Pedro López Milán, el párroco-consiliario D. Ginés Luis Vicente Blasco, presidentes de las agrupaciones, el Hermano Mayor de la Cofradía California de Cartagena D. Juan Carlos de la Cerra Martínez, Presidente de la Hermandad de los Caballeros de Lepanto D. Tomás Martínez Pagán, cofrades e invitados. El Comisario Principal D. Pedro Pérez Nieto abrió el acto dando la bienvenida a los presentes y solicitando la presencia del reverendo D. José Manzano García que elevó una oración dando Gracias al Señor y bendiciendo el acto de convivencia como autentica asamblea cristiana. Fue descubierto el Cartel de Semana Santa 2019 por su autor D. Antonio Darío Martínez Carreño, licenciado en Bellas Artes, pintor y docente, obra pictórica de gran belleza expresiva que representa al Cristo Yacente. El autor expuso: ... he querido huir del tenebrismo, de las sombras, del sufrimiento, de los martirios que siempre están representados en la historia del arte en los temas de referencia a Cristo... he querido dar un mensaje de esperanza en estos tiempos tan tristes, es el renacer del morir para nacer con más fuerza, levarse y ser mejor... los colores del cartel se basan en malvas, ocres, violetas, dorados... colores de nuestra tierra donde he nacido... Cristo se encuentra en un lugar que podría ser la Sierra Minera... no es el típico Cristo yacente sino que se eleva al cielo... el carburo representa la luz en las sombras, la oscuridad... y el monte el Cabezo Rajao en una metáfora del Calvario... el amanecer es otra metáfora del renacer... tras la noche llega el día, llega el alba, una nueva oportunidad para ser mejor y concluir con una cita del filósofo Tagore “La muerte no es extinguir la luz, es apagar la lámpara porque ha llegado el

amanecer”. El Hermano Mayor le impuso la Medalla de Honor de la Cofradía. Fue nombrada Cofrade Insigne Dña. María Teresa Morales por la Agrupación de Ntro. Padre Jesús Nazareno. La Agrupación de San Juan Evangelista otorgó este reconocimiento a Dña. Raquel Belmonte Martínez, D. Antonio Gómez Pérez y D. Antonio José Redondo de la Rubia. La Agrupación de María Magdalena designó Cofrade Insigne a Dña. María del Carmen Montoro Pedreño. La Agrupación de Stma. Virgen de la Soledad distinguió como Cofrade Insigne a D. Francisco Javier Fernández Blázquez. La Agrupación de La Dolorosa otorgó tal mención a D Víctor Morales Ortiz. La Agrupación de la Stma. Virgen de la

Caridad concedió esta distinción a D. Antonio Pagán López y D. Antonio José Redondo de la Rubia. La Agrupación del Cristo de los Mineros designó Cofrade Insigne a Dña. Aurora Murillo Fernández. Fue otorgada Medalla de Plata por su labor a favor de la Semana Santa a D. Fulgencio Solano Lorente. Se otorgó la Medalla de Honor a la Agrupación de Voluntarios de Protección Civil de La Unión –recogida por su director D. Víctor Manuel Belmez Caballero– por la colaboración desinteresada de sus miembros para con la cofradía. La Insignia de Oro fue otorgada al querido y apreciado reverendo D. José Manzano García, conocido como el “Cura Pepe” –Hijo Adoptivo de la Ciudad de La Unión y pregonero de la Semana Santa Minera– permaneció como párroco de la Iglesia del Rosario durante veintisiete años. Fue el primer consiliario de la Cofradía y su apoyo a los desfiles patronales fue imprescindible para que volvieran a reiniciarse aquel Jueves Santo de 1992 después de un largo y silente espacio temporal. Como es tradicional, el alcalde D. Pedro López Milán hizo entrega del donativo de apoyo municipal a la Cofradía del Cristo de los Mineros. El Hermano Mayor clausuró la velada con sincero agradecimiento a los presentes por su asistencia.

1 DE MARZO DE 2019. Besapié a Nuestro Padre Jesús Nazareno. 20:00 horas. En la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario se celebró solemne eucaristía oficiada por el párroco D. Ginés Luis Vicente Blasco. Finalizada se procedió a realizar el tradicional “besapié” en favor de la imagen del Nazareno. La ceremonia contó con la presencia del Hermano Mayor D. Juan Antonio Pérez Campillo, el presidente de la Agrupación de Nuestro Padre Jesús Nazareno D. José Cortado Balsalobre, el alcalde D. Pedro López Milán, presidentes de las agrupaciones, cofrades y fieles.

6 DE MARZO DE 2019. Miércoles de Ceniza. La Llamada a la Cuaresma y la Semana Santa. 20:00 horas. Primer día de Cuaresma del calendario litúrgico. En la entrada de la actual sede del Ayuntamiento de La Unión –Casa del Piñón– tuvo lugar el acto de “La Llamada”. El Hermano Mayor D. Juan Antonio Pérez Campillo fue recibido por el alcalde D. Pedro López Milán, y solicitada autorización para proceder al inicio de los desfiles pasionarios, como es tradición, le fue concedida por el regidor. Finalizado el solemne acto los cofrades asistentes desfilaron hacia la parroquia de Ntra. Sra. del Rosario para el cumplimiento del Sagrado Rito de la imposición de la Ceniza.

9 DE MARZO DE 2019. Santa Misa de la Agrupación de Santa María Magdalena. 19:30 horas. Eucaristía oficiada por el párroco D. Ginés Luis Vicente Blasco celebrada con carácter anual bajo la advocación de Santa María Magdalena.

16 DE MARZO DE 2019. Santa Misa de la Agrupación de La Dolorosa. 19:30 horas. Eucaristía oficiada por el párroco D. Ginés Luis Vicente Blasco celebrada anualmente a instancias de la Agrupación.

23 DE MARZO DE 2019. Presentación de las Estaciones Vía Crucis Minero. 12:00 horas. En el salón de actos del Ayuntamiento de La Unión, el escultor unionense D. Esteban Bernal Aguirre explicó las fases de creación de catorce bajorrelieves de piedra artificial de 30 cm de anchura por 25 de altura, once de ellos incrustados en columnas de 1,75 metros a lo largo del Camino del 33, y tres ubicados en la plaza Joaquín Costa, calle Numancia y plaza de la iglesia del Rosario, creando un Vía Crucis Minero de catorce estaciones permanentes. Resaltó su autor: ... su objetivo era que debía ser algo integrado en el entorno paisajístico, que no supusiese un obstáculo visual... en todas las obras se puede apreciar a Jesucristo que pudiendo escapar de la cruz acepta su destino... nadie me quita la vida, la entrego yo voluntariamente... en la última estación he querido preanunciar la resurrección, la oscuridad del sepulcro, como la galería de una mina, aparece iluminada por el resplandor de la luz de un carburo minero...”.

29 DE MARZO DE 2019. Presentación de la revista literaria “Lignum Crucis” de la Semana Santa Minera 2018. 21:00 horas. En el salón de actos de la Casa del Piñón tuvo lugar la presentación de la V edición de la revista de la Semana Santa Minera “Lignum Crucis” a cargo de D. Eufemiano Victoria Alcaraz que agradeció su nombramiento como presentador tanto al Hermano Mayor de la Cofradía como al director de la revista literaria D. Pedro Pérez Nieto. Felicizó a los colaboradores de la revista y llevó a cabo una pormenorizada exposición de su contenido. La portada personifica al Cristo Yacente, obra del pintor D. Antonio Darío Martínez Carreño, autor del Cartel de la Semana Santa 2019. En su interior el mensaje cristiano del Obispo de Cartagena Rvdmo. Sr. D. José Manuel Lorca Planes “Vosotros sois testigos de esto (Lc.24, 48)”. El Saluda del Hermano Mayor “Veinticinco años de Cofradía. Veintiocho años de salidas”. El Saluda del alcalde Pedro López Milán, El artículo de D. Pedro Pérez Nieto “Las bodas de Plata de la Ilustre Cofradía del Stmo. Cristo de los Mineros”. El artículo del Cronista Oficial de La Unión D. Francisco José Ródenas Rozas “Paco Conesa 1944-2016”. Artículo del director de la revista Sr. Pérez Nieto “Visita la Cofradía la Presidenta del Congreso de los Diputados”. Cristiano mensaje del párroco de Ntra. Sra. del Rosario y Capellán-Consiliario de la Cofradía D. Ginés Luis Vicente Blasco “Lágrimas de Pasión, llanto de Amor”. Cristina Ródenas Ortiz articula un bello mensaje a su amado padre con el título de “Quizá este mal que yo lo diga”, lleno de ternura y profundo amor en el que resalta su profunda admiración por su entidad humana y profesional. Debemos decir que Paco Ródenas, hoy en el Reino de los Cielos, fue además de un extraordinario hombre cristiano, un excelente profesional, incansable en su labor desde su posición de Cronista Oficial de La Unión en favor de nuestra idiosincrasia y cultura. D. Diego Ortiz Martínez con su artículo

“La procesión del Cristo de los Mineros en la radio francesa”. D. Antonio Darío Martínez Carreño, autor del Cartel de la Semana Santa 2019 expuso como quiso representar el Cristo yacente: ... no se muestra estático e inerte como es habitual... sino elevándose a los cielos simbolizando la resurrección tras su muerte. Artículo del flamencólogo unionense Paco Paredes y D. Onésimo Hernández “Beatriz Romero González. Primer premio de saetas ‘Isabel Díaz La Levantina’ en el XXVII Certamen Nacional de Saetas y Cantes Mineros de Pasión Ciudad de La Unión”. “El renacer de la Semana Santa” de D. Miguel Ruíz Belmonte. “Tres Llamadas de Jesús” de D. José Antonio Pagola. “Reyes Carrasco. Premio especial ‘Cantes Mineros de Pasión’ en el XXVII Certamen Nacional de Saetas y Cantes Mineros de Pasión Ciudad de La Unión” de Paco Paredes y D. Onésimo Hernández. “Ángeles Custodios de la Sierra Minera” de D. Alfonso Almagro Martínez. La “Crónica de la Semana Santa Minera 2018” realizada por D. José Miguel Vegas Balboa. Finalmente resaltó la viñeta de Rogelio y Joaquín titulada “Estampas de La Unión”, donde se recrea La Unión en el mes de julio de 1933. “Tertulia literaria de Miguel Hernández, Antonio Oliver, Carmen Conde, María Cegarra, Raimundo de los Reyes, Asensio Sáez (niño) y desde lo Alto, Andrés Cegarra”. El Hermano Mayor hizo entrega al presentador Sr. Victoria Alcaraz de la Insignia de Plata de la revista. Con motivo del XXV aniversario de la Iltre. Cofradía del Santísimo Cristo de los Mineros, la revista ‘Lignum Crucis’ y el Excmo. Ayuntamiento de La Unión rindieron meritorio homenaje al escultor y pintor unionense D. Francisco Conesa Hernández por su contribución al enriquecimiento del patrimonio cultural de la Semana Santa Minera, reproduciendo su obra “La Unión: el ocaso de un sueño” en 15 lujosas láminas encuadradas que fueron entregadas, con carácter gratuito, con el ejemplar de la revista.

30 DE MARZO DE 2019. Vía Crucis Penitencial del Cristo de los Mineros. 18:30 horas. La imagen del Cristo descendió, como es tradición, desde la mina “Agrupa Vicenta” hasta la iglesia del Rosario acompañado por los fieles pasionarios. Atardecer... tarde fría y nubosa... el cortejo custodio del Cristo se preparó para iniciar su solemne peregrinación por la sierra minera que se asemejaba a una acuarela multicolor encendida por las tenues notas de luz que se filtraban entre las nubes... la oscuridad fue desplazando la escasa claridad que se resistía a retirarse... las velas y carburos portados por los penitentes alumbraron su transitar por el Camino del 33 durante las estaciones del Vía Crucis Minero luciendo sus nuevos bajorrelieves. Presidieron la procesión el cura párroco D. Ginés Luis Vicente Blasco, en su calidad de director litúrgico, el Hermano Mayor D. Juan Antonio Pérez Campillo, el alcalde D. Pedro López Milán. Fieles unionenses y foráneos acompañaron al Cristo de los Mineros portado en solemne procesión a lo largo del recorrido de las catorce estaciones del Vía Crucis por los miembros de la Mesa de la Cofradía, corporación municipal, agrupaciones cofrades, comunidades catecúmenas, Orden de los Caballeros de Santa Bárbara, Asociación de Vecinos La Unión, Asociación Profesional de Empresarios de La Unión. Acompañó el cortejo la Banda de Cornetas y Tambores de la Agrupación de la Stma. Virgen de la Caridad de La Unión. En la última

estación litúrgica el párroco elevó una oración a Dios siendo acompañado en su rezo por los fieles acompañantes.

6 DE ABRIL DE 2019. Acto de la agrupación de San Juan Evangelista de presentación y bendición de la imagen de “San Juan Niño”. 12:00 horas. Al medio- día del sábado la agrupación de San Juan Evangelista celebró en el salón del Ayunta- miento de La Unión la presentación y bendición de la imagen de “San Juan Niño”, obra del escultor unionense Galo Conesa Vargas, que se incorpora a la procesión infantil los “Niños de la Gavia”. El presidente tomó la palabra... (...) Los niños de la gavia al igual que el apóstol sufrieron las penalidades del duro trabajo en la mina... ya veían los desfiles de Semana Santa y sabían lo que es la fe, algunos tuvieron la oportunidad de ver por primera vez, al Cristo de los Mineros cuando llegó a La Unión. La vida te da regalos en este camino que recorreremos, regalos dulces y otros amargos, pero cada uno de ellos nos enseña algo. San Juan tiene su fuerza en su juventud, con su ilusión, su disciplina y su fe, ese es nuestro futuro... este momento esta imagen y ese desfile por las calles de La Unión que nos espera, es un regalo en nuestra vida. Facundo Manes escribió: “la vida no es la que vivimos, si no como la recordamos para contarla”.

Procesión claustral. Traslado del Stmo. Cristo de los Mineros al Altar Mayor. Santa Misa. Pregón de Semana Santa por el Obispo. 19:45 horas. Los caballeros portapasos del Santísimo Cristo de los Mineros portaron al Cristo desde su capilla hasta el Altar Mayor. La imagen presidió la eucarística. El Obispo de la Diócesis de Cartagena Excmo. Rvdmo. Sr. D. José Manuel Lorca Planes inició su pregón de Semana Santa con una profunda evocación a la Fe y Pasión en tiempo de Cuaresma... un mensaje cristiano y espiritual... “Ya está cerca la Semana Santa, ya se acercan las voces de los troveros, ya se oyen las trompetas y los tambores, que redoblan su música de piel templada, pero algo se está tramando hasta llegar a detener el tiempo. Noche y luces de antorchas, silencio y nazarenos, familias que viven instantes casi mágicos para salir a la calle y llevar sobre los hombros al Cristo de los mineros. Dolor y fiesta, sentidos encontrados al escuchar la narración de la Pasión por las calles de La Unión. Otro año y comienza el misterio de amor que encierra el EVANGELIO en vivo de Nuestro Señor, especialmente cuando volváis a mirar de cerca el rostro del Cristo de los MINEROS. (...) conviene hacer un alto en el camino, hacer silencio, para contemplar la imagen del Señor por las calles de LA UNION regadas del sudor y del trabajo de los mineros y de todos los que vivís aquí queriendo construir un mundo nuevo, volveréis a ver a Jesús Nazareno dolorido y caído por el peso de la Cruz, pasará la imagen de la Dolorosa y la de San Juan, protagonistas de la Semana de Pasión en vivo, contemplareis a Jesús clavado en el madero santo, al son de los cantos desgarrados de una saeta, cuyo lamento entran en los hondo de las extrañas. (...) A vosotros, hombre y mujeres cofrades de La Unión, ¡vosotros sois los continuadores de este Pregón, pregoneros, los que le vais a dar validez, alargando los

dedos de la mano de la amistad tendida a todos! ¡Sentíos orgullosos de pertenecer a la Semana Santa y dignificadla desde la verdad y totalidad del contenido!

¡Dejaos iluminar por la mirada penetrante de Jesús Nazareno desde el día del besapié! Lleváis en vuestras manos un misterio muy grande, pensad que despertaréis los sentimientos religiosos dormidos de muchos padres y la necesidad de explicar a sus hijos quién es al que están azotando con burlescas miradas y, sin embargo, no se queja, sino que eleva serenamente sus ojos al cielo suplicando la misericordia. Sed valientes para explicar porque actuó así Nuestro Señor. Que a vosotros también os gritan en la vida diaria, como es la procesión con la misma súplica; Sí, habladnos de algo o de alguien más grande que nosotros, habladnos de... Dios". Pido a Dios que, al venerar a Jesús Nazareno, a San Juan y la Magdalena, os conceda un corazón grande para amar, capacidad para percibir las necesidades de los hermanos, y la fuerza necesaria para ayudarles. Felicidades, cofrades, dejaos iluminar por Jesús, el Varón de Dolores, pero que es el Salvador, el misericordioso que sale en nuestro socorro en los momentos de peligro y de los agobios de la vida y nos tiene sus manos abiertas y su corazón henchido de amor y paz. Os deseo de todo corazón una buena Semana Santa, que viváis intensamente el Misterios que mostráis con tanto esplendor y belleza; que participéis de los Oficios de vuestra Parroquia; que sepáis perdonaros los unos a otros las ofensas y pidáis perdón a Dios, que para este oficio de ser Nazareno se necesita un alma blanca, un corazón de hermano, la nobleza de un amigo, la belleza de la verdad, la limpieza de un niño, la seguridad de la mano que estrechas, sincera caridad y la paz de una sonrisa, que os ofrezco agradecido. Que Dios os bendiga". Finalizado el pregón, el Hermano Mayor Juan Antonio Pérez Campillo hizo entrega al Obispo de la placa conmemorativa e insignia de la Cofradía del Cristo de los Mineros. La Coral Argentum interpretó cantos litúrgicos durante la ceremonia religiosa.

Finalizada la celebración de la Santa Misa el artista local D. Esteban Bernal Aguirre hizo entrega a la parroquia de una de sus magníficas obras, un cuadro de la "Santa Faz" que bendecido por Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo D. José Manuel Lorca Planes quedó permanentemente expuesto junto a la imagen del Stmo. Cristo de los Mineros.

12 DE ABRIL DE 2019. Santa Misa de la Agrupación de La Caridad. 20:00 horas. Oficiada por el párroco Don Ginés Luis Vicente Blasco en honor a la Virgen de la Caridad.

13 DE ABRIL DE 2019. III Procesión infantil "Niños de la Gavia". 12:00 horas. El Sábado de Pasión inició su caminar la procesión infantil "Los Niños de la Gavia". Este año se incorporó a la misma la imagen de "San Juan Niño" de la Agrupación de San Juan Evangelista, imagen que junto a la del "Niño Jesús Minero y la del "Ángel Custodio de la Sierra Minera" conforman el conjunto de tronos del bello y singular desfile pasional. Su

recorrido se inició en el Colegio Ntra. Sra. del Carmen y finalizó en la Parroquia Ntra. Sra. Rosario.

14 DE ABRIL DE 2019. Procesión del Domingo de Ramos. 8:30 horas. Se celebró la entrada de Jesús en Jerusalén montado sobre un borrico acompañado de devotos seguidores. Los fieles recibieron en la parroquia de Ntra. Sra. de los Dolores, de la Villa de El Garbanzal, la bendición de los ramos de olivo y las palmas. Finalizada la celebración religiosa se dirigieron, en solemne procesión, hacia la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario donde se celebró la eucaristía.

17 DE ABRIL DE 2019. Miércoles Santo. Certamen Nacional de Saetas. 20:00 horas. La iglesia de Ntra. Sra. del Rosario acogió la celebración del vigésimo octavo Certamen Nacional de Saetas y Cantes Mineros de Pasión “Ciudad de La Unión” organizado por la Cofradía del Santísimo Cristo de los Mineros, con la colaboración del Ayuntamiento de La Unión, la Fundación Cante de las Minas y la Asociación Cultural “El Malacate Flamenco”. El director del certamen, el flamencólogo unionense Paco Paredes, fue acompañado por el alcalde de La Unión D. Pedro López Milán, el Hermano Mayor de la Cofradía D. Juan Antonio Pérez Campillo y el párroco D. Ginés Luis Vicente Blasco. Terminado el certamen, la entrega de premios tuvo lugar en el Museo de Semana Santa Minera donde el alcalde, el Hermano Mayor D. Juan Antonio Pérez Campillo, el Comisario Principal D. Pedro Pérez Nieto, D. Juan Antonio Campillo Paredes, la consejera de Cultura de la Región de Murcia Dña. Miriam Guardiola Paredes, entregaron los diplomas acreditativos. El jurado calificador otorgó a Dña. Rocío Belén Cuesta Espina primer premio del Certamen Nacional “Ciudad de La Unión” y el trofeo Isabel Díaz “La Levantina”. Dña. Ana Isabel Rodríguez Rosa- do “Anabel de Vico” fue la ganadora del premio especial de cantes mineros de Pasión. Segundo premio de saetas a D. José Antonio Cuevas Domínguez, siendo otorgado el tercer premio a Dña. Rocío Serrano García.

18 DE ABRIL DE 2019. Jueves Santo. Procesión del Cristo de los Mineros. 21:00 horas. Ante la previsión de lluvia y fuerte viento en la noche del jueves, la Mesa de la Cofradía acordó reducir el tiempo del desfile procesional y decidió que las saetas previstas durante el recorrido tuvieran lugar, una vez finalizada la procesión, en la plaza de la iglesia del Rosario. Pese a lo desapacible de la noche, tal y como se tenía previsto, se procedió al desfile pasional a la hora prevista. Inició el cortejo el tercio de Nuestro Padre Jesús Nazareno cruzando la angosta puerta del templo, los carburos alumbrantes portados destellando en la noche. Estandarte bordado al oro. A continuación, la imagen de la Verónica sosteniendo entre sus manos el velo con el Rostro de Cristo, siempre acompañada en este cortejo por el tercio de Mantillas. El tercio de San Juan Evangelista...

golpes de hachotes al unísono... “Viva San Juan” ... la imagen del discípulo amado del Señor es alzado con un ligero balanceo... y las lámparas iluminantes del trono tintinean en el silencio de la noche de Pasión. La Dolorosa... Virgen Madre. El tercio viste capuz y capa azul y un rayo de luminosidad irradia del emblema bordado al oro en su costado. Santísima Virgen de la Caridad con túnica de raso dorado, capuz y capa con bordado al oro... un corazón atravesado por estiletes. Bellísima imagen de la Virgen que abraza a su hijo amado Jesús expresando el verdadero amor de una madre en pena. Los penitentes del tercio “Luto al Minero” portando en hombros una barrena con lámpara minera, y a golpe de yunque, un caminar en silencio luciendo negro terciopelo con bordado... castillete minero. Se vislumbra el cortejo del Cristo de los Mineros a través del pórtico del templo... túnica y capuz negro. Capa roja... sangre de Jesús en su agonía en la Cruz. Catequesis cristiana. En la plaza de la iglesia del Rosario se celebró el “Encuentro” entre el Cristo Minero y la Virgen Dolorosa. Fue un momento culminante, el broche final del cortejo pasionario en una plaza de la Iglesia abarrotada de cofrades, fieles y foráneos. Los presentes al unísono elevaron... como si de una sola voz se tratara... la oración de la “Salve” ... silencio... una saeta mágica, una oración desgarrada... una plegaria cantada. No llovió durante el transcurso de la procesión que, un año más, recorrió las calles de esta ciudad alucinante.

19 DE ABRIL DE 2019. Celebración de la Pasión del Señor. Suspensión de la procesión del Santo Entierro-Viernes Santo. Dada la situación meteorológica marcada por la lluvia, la Mesa de la Cofradía decidió suspender la salida de la procesión del Santo Entierro. No salieron los tercios y sus imágenes portadas de la Santísima Virgen de la Esperanza, Santa María Magdalena, Cristo Yacente, San Juan Evangelista y Virgen de la Soledad, tronos orlados con flores multicolores e imágenes engalanadas con bellos ropajes. Incontables fieles visitaron la iglesia del Rosario para acompañar, en su quietud, a las santas imágenes y tronos en su belleza.

4 DE MAYO DE 2019. Galardones otorgados a cofrades de la procesión infantil “Niños de la Gavia”. 8:30 horas. En el Salón de actos del colegio Nuestra Señora de Carmen fue entregado los diplomas de reconocimiento a los portapasos de la imagen del “Niño Jesús Minero” Magdalena García Sanmartín y Lorenzo Fuentes Márquez. Tercio Infantil: Rocío Cano Sánchez y Esther Ruiz Iglesias. Tercio de Adultos: D. José Antonio Muños Devesa y Dña. Ainhoa Muñoz Devesa. Título de Capataz de Trono a D. José Carlos Azcoitia Roca. Se entregó el Rosa- rio de la Agrupación a la Profesora de Carmelitas Dña. Inmaculada Espejo Roca. Se entregaron 20 diplomas a los portapasos infantiles del colegio: Estrella Albaladejo Leva, Laura Albaladejo Leva, Ángela Aranda Méndez, Paula Caparrós Dávila, Marta Caparrós Moreno, Mónica Cárceles Montoro, María del Pilar Ciudad Ros, Javier

Flores Vázquez, Jorge García Castillo, Nuria García Vélez, Irene López Pérez, Unai Llamusi Bonilla, Laura Milán Pérez, Naiara Mojares Martín, Isabel Muñoz Ruíz, Sergio Navas Bernal, Juan José Olmos Balsalobre, Lucía Parra Martínez, Miguel Rosique Aguirre y Pablo Sanmartín Martínez. El acto contó con la presencia del Hermano Mayor D. Juan Antonio Pérez Campillo, el presidente de la Agrupación D. José Cortado Balsalobre, la hermana carmelita Carmen Peralta Pastor, el director del centro, profesores, cofrades y público en general.

10 y 11 DE MAYO DE 2019. Celebración de la V Cruz de Mayo de la Sierra Minera. Quinta edición de la celebración de las “Cruces de Mayo”, día de la exaltación de la Cruz en Cristo que organiza la Cofradía del Cristo de los Mineros. Fueron dos jornadas que, con un ambiente festivo, animó a los unionenses y visitantes a participar en los actos. El centro del evento religioso-cultural, con la Cruz como protagonista, se ubicó, como es tradicional, en la plaza del Museo de la Semana Santa y calles contiguas. Viernes-día 10: 21.00 h. Introducción musical. 22.30 h. Bendición de la Cruz a cargo del reverendo D. Ginés Luis Vicente Blasco. 22.45 h. Pregón a cargo de D. Julián Egea Méndez. 23.30 h. Actuación del grupo musical “El Sitio de mi Garaje”. Sábado-día 11: 12,00 h. Música ambiental rociera. 19,00 h. Introducción musical a la fiesta. 23,00 h. Actuación del grupo musical “Todo Secreto’s”. 24,00 h. Entrega por la Cofradía de la tradicional recaudación solidaria a la Fundación Vedruna para la compra de un desfibrilador. 00,15 h. Actuación musical hasta fin de fiesta.

30 DE NOVIEMBRE DE 2019. Cena de confraternidad de la Agrupación del Nazareno. - La Agrupación de Ntro. Padre Jesús Nazareno celebró su anual cena de Navidad durante la cual su presidente D. José Cortado Balsalobre impuso la Medalla de Honor de la agrupación a D. José Conesa Marín, presidente de la Unión Nacional de Antiguos Oficiales y Suboficiales de las Milicias Universitarias.

18 DE DICIEMBRE DE 2019. Procesión de la Virgen de La Esperanza. 18:45 horas. Con el patrocinio de la Asociación Española contra el Cáncer se celebró la procesión de traslado de la imagen de la Santísima Virgen de la Esperanza a la iglesia del Rosario.

27 DE DICIEMBRE DE 2019. Festividad de San Juan Evangelista. 19:30 horas. Con motivo de la celebración de la festividad de San Juan Evangelista se celebró Santa Misa por el reverendo D. Ginés Luis Vicente Blasco en la Iglesia de Ntra. Sra. del Rosario. A su finalización, se realizó un ágape en el salón del Centro Parroquial donde tuvo lugar la entrega de diplomas y distinciones a cofrades sanjuanistas en agradecimiento a su labor desinteresada en favor de la Semana Santa Minera. Fueron distinguidos con el Diploma

de Agradecimiento: Stmo. Cristo del Silencio de Portman, D. Rufo Cegarra Hernández, D. Pedro Ojados Cerezuela, Dña. Fina de Haro García, Dña. Antonia Siles Mañas, Dña. María del Carmen Hernández Alarcón, Dña. María del Carmen Castejón Navarro; con el Diploma a las Familias: Soria-Pérez y Bautista-Lorenzo; con el Diploma de Bautismo: Hermanos Ginés y Francisco Guzmán Sánchez, Jaime Gambín Cubero y Ares Pérez Molera. Asistieron al evento Hermano Mayor de la Cofradía, el presidente de la agrupación D. Pedro Belmonte Alfaro, el alcalde D. Pedro López Milán, presidentes de las agrupaciones, cofrades y otros invitados.